



**Ahora los pacientes de sida se nos están muriendo de hepatitis C**

UDIARRAGA URIBE  
Asociación vasca contra el VIH

P.27-28

**Conflictos en Osakidetza.**  
Ahora son los médicos de los hospitales vascos los que convocan una huelga para el día 22. P.29

## EMPIEZA LA SELECTIVIDAD

Dos azafatas de una conocida bebida excitante aguardan en la Facultad de Empresariales donde centenares de alumnos se examinan de la Selectividad. Pero casi ninguno se bebe la lata. "¡Estoy muy nervioso!", suelen responder. TEXTO Gessamí Forner FOTO Zigor Alkorta

# "Me juego mi futuro"

**T**ENGO un 5,8 y quiero estudiar Magisterio Infantil, carrera para la que el año pasado pidieron un 5,8. ¡Me juego mi futuro!". Urtzi del Hera lleva los exámenes de selectividad "así, así", por lo que si no consigue la nota deseada, estudiará "Educación Social en Arangoiti". Él, como los 7.804 estudiantes de la CAV que desde ayer y hasta mañana se someten a las pruebas académicas "más importantes" de su vida, está "nervioso".

La inquietud por un futuro incierto era tal que afectaba incluso a las alumnas más sobresalientes: "Llevo mal las mates...", reconocía Amaia Barrena. ¿Pero qué nota tienes? "Un 8,3". ¿Y qué quieres estudiar? "Historia, lo tengo clarísimo. Ya sé, ya sé, me vas a decir que no tiene futuro, ¿no? Pues a mí lo que importa no es la nota, sino lo que quiero y lo que me gusta. ¡Aunque igual cuando acabe la carrera me toca montarme una inmobiliaria!", bromeaba nerviosa.

El ejemplo de Leyre Pescador todavía resulta más reprobable para sus compañeros de pupitre con notas más ajustadas. Pescador estaba "muy nerviosa" con un 9,2 de media! queriendo estudiar Biología. "Repaso los apuntes por si acaso". En cambio Florenci Arriola ya sabe que debe "ir pensando en otra cosa", porque le gustaría estudiar Comunicación Audiovisual (7,26) y tiene un 6,1. No es la única que lo tiene "difícil". Su amiga Nerea Martínez quiere trabajar de fisioterapeuta (7,87) pero tiene "un 7, y aún así, nada de nada. Quizá me vaya a Araba a estudiar Trabajo Social, es diferente pero lo veo interesante".

Algunos pocos se examinan "por si acaso". Christian Mardarie tiene un 7,6 en el Bachillerato y espera matricularse en Empresariales dentro de cinco años. Antes estudiará Teología (sí, Teología y no Geología). "Me gustaría ser cura, y



Empieza el examen, los alumnos se exprimen la cabeza al máximo para darlo todo.

empresario. Suena raro, ¿verdad? Pero yo soy protestante y tenemos otra visión del mundo. De cura es fácil ganarse la vida, se necesitan muchos, y lo de empresariales no es por el dinero, porque yo, como San Agustín, busco la felicidad". A sus padres "no les importa" su elección porque respetan "mi decisión". Este estudiante de origen rumano, que lleva dos años y medio afincado en Basauri, se mostraba ayer muy tranquilo mientras esperaba junto con sus amigas de clase (la futura historiadora con sobresaliente y la trabajadora social en ciernes).

Empezaron la tanda de exámenes

con lengua y filosofía o historia. "Uf, los llevo regular, soy de ciencias", admitía Óscar Barrasa. "Los de mañana (matemáticas, química y física) están más machacados y los viernes (inglés y euskera), los llevo en la cabeza. Te ponen un texto y debes responder unas preguntas y escribir una redacción. Ahora no puedes estudiar nada, lo debes llevar al día". Espera ingresar en Ingeniería Técnica Mecánica.

Cada cual tiene sus secretos para serenarse ("dormir mucho y comer mejor", sostiene un grupo de amigas) y traerse a ama es uno de ellos. "El apoyo de mi madre nunca vie-

**Contrariamente a la lógica, los estudiantes más sobresalientes tienen más nervios antes de examinarse**

ne mal. Se lo he pedido y ella ha accedido porque considera que este momento de mi vida es muy importante". Una profesora, Marisol Gancedo, insistía en el consejo básico: "Tranquilidad, y si una prueba sale mal, quedan otras seis".

"De momento estoy bien", aseguraba Álvaro Abiega. "Tengo un 5,7 y quiero estudiar Periodismo. El año pasado pidieron 5,36. ¿De veras crees que es una mala elección? Eso me han dicho, pero a mí es lo que me gusta de verdad, a pesar de los horarios. ¿A ti no te pasó lo mismo? De momento a ver si subo un par de decimillas en la sele".

## La UPV, la Uned y Eusko Ikaskuntza se unen para ofrecer estudios de posgrado virtuales

LOS MÁXIMOS REPRESENTANTES DE LAS INSTITUCIONES ACADÉMICAS FIRMARON AYER EL CONVENIO

BILBAO. La Universidad del País Vasco, la Universidad Nacional de Educación a Distancia y la Sociedad de Estudios Vascos-Eusko Ikaskuntza firmaron ayer en Bilbao

un convenio por el que ofertarán estudios de posgrado y formación continua a través de internet.

Los máximos responsables de dichas instituciones académicas, Juan Ignacio Pérez, rector de la UPV; Juan Gimeno Ullastres, rector de la Uned, y el presidente de Eusko Ikaskuntza, Javier Retegui, suscribieron este acuerdo, cuyo objetivo general es facilitar la impartición de enseñanzas conjun-

tas con soporte en tecnologías de la información y de la comunicación.

El ámbito de aplicación de estas enseñanzas virtuales incluye títulos propios de estudios de posgrado; los estudios oficiales de posgrado, y cursos de formación continua.

La validez académica se otorgará por las universidades firmantes en los posgrados oficiales y según la normativa propias de cada una de ellas respecto a los títulos propios y

cursos de formación continua. Todos los títulos diseñados están abiertos a la incorporación de otras universidades, siempre con el acuerdo de todas las partes.

Como primer resultado de la colaboración entre los tres organismos, se ofertan ya para el próximo curso académico 2007-08 seis títulos de estudios de posgrado y varios cursos más que abarcan materias muy diversas. >EFE

### TITULACIONES

● **Estudios de Posgrado.** Dos máster y cuatro especialistas universitarios, destacan Derecho Ambiental y Derecho del Comercio Internacional.

● **Cursos.** Planificación Lingüística, Derechos Humanos, Estudios Vascos y Derecho Constitucional de la Unión Europea.

● **Objetivo.** "Llegar a todas aquellas personas que por distintos motivos no pueden asistir a diario a la universidad".

● **Ámbito de aplicación.** Enseñanzas virtuales que incluye títulos propios de posgrado, estudios oficiales de posgrado y cursos de formación continua.